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Hermosillo Sonora a 5 de Noviembre de 2013 

 

HONORABLE ASAMBLEA 

 

 La suscrita Diputada integrante del Grupo Parlamentario del PAN de esta 

sexagésima Legislatura del H. Congreso del Estado de Sonora, en ejercicio del derecho 

previsto en los artículos 53, fracción III de la Constitución Política del Estado de Sonora y 

32, fracción II de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Sonora, comparezco 

ante esta asamblea con el objeto de someter a consideración de la misma, una Iniciativa con 

punto de Acuerdo relativo a la situación actual sobre el manejo de estupefacientes remitidos 

por los agentes del ministerio público Federal a los Hospitales en el Estado, para su uso 

licito o destrucción, lo anterior con apoyo de la siguiente: 

 

EXPOSICION DE MOTIVOS 

 

  El artículo 239 de la Ley General de Salud, establece que cuando las 

autoridades competentes decomisen estupefacientes o productos que los contengan, deberán 

dar aviso a la Secretaría de Salud para que exprese su interés en alguna de las substancias 

decomisadas para su aprovechamiento lícito en el ejercicio de la medicina. 

  La misma disposición normativa señala como tales los siguientes: 

 

 ALFENTANIL  

 BUPRENORFINA  

 CODEINA  

 DEXTROPROPOXIFENO   



2 
 

 DIFENOXILATO   

 DIHIDROCODEINA  

 ETORFINA  

 FENTANIL  

 

  Generalmente empleados como analgésicos, estos componentes se 

encuentran también en plantas de marihuana y opio principalmente, motivo por el cual, al 

ser objeto de decomiso por parte de las autoridades federales, son remitidas en pequeñas 

muestras a los diferentes hospitales de la entidad para su aprovechamiento en el ejercicio de 

la medicina o destrucción, sin mediar de por medio la solicitud expresa a la que se refiere 

dicho artículo. 

 

  Con tales acciones, las direcciones generales de los hospitales, al mantener 

en custodia dichas substancias, exponen gravemente su salud e incluso su vida, al no contar 

con las medidas necesarias de higiene para el correcto manejo de las mismas ni de 

seguridad al momento de almacenar y custodiar las substancias en cuestión. Lo anterior, en 

virtud de los olores que las mismas desprenden así como el riesgo latente de que grupos de 

la delincuencia organizada planeen y ejecuten acciones destinadas a la recuperación de 

dichos estupefacientes, poniendo en riesgo la integridad del cuerpo médico y de los 

pacientes en general. 

 

  Por tales motivos, se hace necesario hacer un llamado al Procurador General 

de la República, a efecto de que realice las acciones que resulten necesarias e instruya a 

quien considere competente a efecto de que, ante un escenario de decomiso de narcóticos o 

estupefacientes, se respete el procedimiento establecido por la Ley General de Salud y se 

solicite a la Secretaría de Salud en el Estado, por conducto del Hospital que corresponda, 

que manifieste su interés sobre alguno de los narcóticos decomisados para que sean 

aprovechados por el nosocomio de manera lícita en el ejercicio de la medicina o de lo 

contrario se proceda a su incineración, con el objeto de salvaguardar la integridad física del 

cuerpo médico del hospital y de los pacientes en general. 
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  Por lo anteriormente expuesto y con apoyo en los argumentos vertidos en la 

parte expositiva de la presente, someto a consideración de esta Asamblea el siguiente punto 

de: 

ACUERDO 

 

ÚNICO.- El Congreso del Estado de Sonora, resuelve exhortar respetuosamente al Titular 

de la Procuraduría General de la República, a efecto de que lleve a cabo las acciones que 

resulten necesarias para que, previo a la remisión de narcóticos a los Hospitales por parte 

del Agente del Ministerio Público correspondiente, para su uso licito o destrucción, 

soliciten consentimiento expreso de los mismos en el que se apruebe o niegue su recepción, 

tal y como lo establece el procedimiento establecido por el artículo 239 de la Ley General 

de Salud o, en su caso, que la remisión de los narcóticos se realice directamente a la 

Secretaría de Salud y ésta sea quien los distribuya, de acuerdo a sus facultades.  

 Por último, y con fundamento en lo establecido por el artículo 124 fracción III de la 

Ley Orgánica del Poder Legislativo, solicito que el presente asunto sea considerado como 

de urgente y obvia resolución para que sea analizado, discutido y aprobado en su caso, en 

esta misma sesión. 

ATENTAMENTE 

 

 

DIPUTADA MIREYA DE LOURDES ALMADA BELTRAN 


